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國立高雄科技大學 107學年度第 2次校務發展委員會會議紀錄 

時  間：中華民國 107 年 12 月 20 日 10 時 10 分  

地  點：建工校區行政大樓七樓第一會議室 

主  席：楊校長 慶煜 

記  錄：趙于欣 

出席人員：(詳如簽到簿) 

壹、 主席報告 

請校務處郭處長報告近期校務規劃執行情況。 

貳、上次會議決議事項執行情況報告 

一、校務發展及研究處提：本校「107-110年度中程校務發展計畫書」草案，提請討論。 

        決 議：照案通過，請校務處參考委員意見，於今年底啟動滾動修正時，與相關單位討

論研擬，加入「海洋科技暨海事產業研發聚落」、「半導體」與「IC產業聚

落」等計畫之內容。 

        諮詢委員建議： 

        林委員南助：感謝貴校的邀請，針對第一個提案，在上次的會議上，整個校務發展規劃

的問題已經反應，可見校方的努力和整合的能力，也佩服校長的領導，各

位主任、院長及相關單位的配合。對於三個學校整合後，新學校的發展特

色已經勾勒出來，但整合是最困難的事，各校區還是會堅持自己的特色，

這無對錯，但是要能夠一加一大於二，發揮併校的效益，才是學校之光。 

        黃委員清山：我們公司是做紡織的，最近有跟一些研究藻類的校友合作，若以我從商的

角度來看跨領域，我認為行銷很重要，在跨領域的教學與學習上，需要直

接實際做給學生看，讓學生有實作的經驗，透過跨領域的學程，讓學生多

學一些寬廣的經驗，對於未來在就業上會有很大的幫助。 

      【執行情形】：本校「107-110年度中程校務發展計畫書」依程序提送 107年 10月 31日

107學年度第 1次校務會議修正通過，並於同年 11月 30日將修正後之計

畫書公告全校同仁週知。  

二、人事室提：擬訂本校組織規程、員額編制表及職員員額編制表草案，提請討論。 

        決 議：本案經委員討論後主席裁示予以撤案，並請人事室先將 107學年度第 1次行政

會議通過之「暫行組織規程」提送下次校務會議審議；至於有關正式組織規程

草案，請人事室參考委員意見另案進行研擬訂定。 

       委員意見： 

       洪委員冠明：關於正式組織規程的建議：1.未來通識中心整合後，有好多個校區，但如

果要設副主任又有一定的標準，建議可以讓通識中心得設主任一人，副主

任一人，讓他們有多一些人力，可以做業務上的規劃。2.目前創創中心看

起來只有主任、組長和職員，沒有教師的編制，編制上看起來像行政單

位，扮演的角色像是研發處的育成中心，建議是否併到教務處或研發處。

如果創創中心是學術單位，那就給師資員額，讓它可以聘教師專門負責創
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創教育，讓它可以真正地做規劃。3.通識中心有自己的師資員額，以前高

應大通識中心的主任是由自己的教師遴選產生，是否能從教師中遴選出

來，由他們的教師來做票選，而非由校長指派。4.未來第一任學術主管，

可能會重新調整，是由校長聘任，但是裡面提到「有必要時得延聘之」，

建議延聘以一年為限。5.目前條文上來看，專案教師比照專任教師，可以

兼任主管，一級主管得由教授兼任，但下面有條文說教授是包含專案教

師，看起來好像他們也可以兼任一級主管，建議要釐清，專案教師並不適

合擔任主管。如果專案教師表現得好，應該要為他的未來發展考量，把他

改聘為專任，這樣對教師才有幫助。 

       蔡委員坤穆：現在有以院為核心的計畫，也有讓學院能夠聘老師的這種想法，目前學院

沒有實際的教師，很多跨領域課程是需要院級專任老師來上，每次拜託系

都做不久，學校對這方面要不要加強，目前第一校區管理學院就有這個需

要，若院級有專任老師的編制，就可以開設一些跨領域的學程，若沒有的

話就會造成困擾，不知道課要找誰上，這點建議提供給未來組織規劃作參

考。 

     【執行情形】：依會議決議辦理。  

 

參、提案討論 

提案一 提案單位：副校長室 

案 由：為回應教育部就本校學術單位發展規劃書之建議事項，及系所增設調整申請案之審

查結果，提請討論。 

說 明： 

  一、依教育部 107年 11月 15日臺教技（一）字第 1070188918號函辦理。(附件 1) 

  二、教育部就本校學術單位─系所院發展規劃建議事項一覽表如附件 2，108學年度系所

增設調整申請案審查結果一覽表如附件 3。(附件 2)(附件 3) 

  三、為凝聚校內共識，本案經相關系所院召開系、所、院務會議討論，回應意見彙整如

附件 4、附件 5。(附件 4)(附件 5) 

  四、本案業經提請 107年 12月 10日 107學年度第 2次臨時行政會議討論。 

  五、如經本次會議討論通過後，續提校務會議討論。 

決 議：照案通過，請續提校務會議審議。有關應用外語系 35 名學生併入應用英語系部

分，在確保能成班的條件下，提供該班足夠的員額，其餘員額則收回學校統籌控

管。 

俞副校長補充報告：先前應用外語系欲改為國際溝通與科技系，當時應外系內部有過討論，

有 5 位老師和 32 個學生要撥到應用英語系，讓它成立一個班，剩下來

的員額要放入國際溝通與科技系，但教育部不同意國際溝通與科技系，

所以教師員額和學生員額就要回到學校。現在同意人文社會學院應用外

語系有 6 名教師和 35 名學生併入外語學院應用英語系，讓它獨立成一

個班，其他員額一併收回，由校統籌規劃。 

委員建議： 

吳委員清基：貴校一定要爭取設立人文社會學院，工業 4.0 之後，跨領域、雙學位、雙證照

成為企業界最愛的人才，貴校必須配合工業 4.0 的趨勢，未來高教人才培訓強

調人文加科技，強調創意、啟發的教育思維，技職教育一定要具備人文思考的

教育。教育部的評審委員要取消設立人文社會學院，這是錯誤的觀念。工業

4.0 要求跨領域、雙學位、雙證照的人才，以及帶得走的能力，在未來的科技

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7439
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7440
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7441
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7440
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7441
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發展中，人文啟發至關重要。技職教育不只是培育有技術的人才，更要培育具

備人文氣質、藝術素養、有通識理念的技術人才，如此才會讓技術人才的附加

價值更高。 

洪代理委員盟峰：在整併過程中系上討論過很多次，但在 12月 10日的臨時行政會議中，電

子系合併部分回覆意見裡有不同的看法，當時主席裁示可把系所的看法和

顧慮反映在回覆意見上，但是現在看到的資料裡，沒有按照當時的決議來

做，請在回覆意見一覽表第一大項的第四款，把兩個系的意見補上。 

 

提案二 提案單位：主計室 

案 由：有關本校 108年度預算分配草案，提請討論。 

說 明： 

  一、本案經 107年 12月 10日 107學年度第 2次臨時行政會討論通過。 

  二、108 年度為合校後第一次全校預算統一籌編統一分配；建工校區原依「國立高雄應

用科技大學教學訓輔預算分配及執行管理辦法」、第一校區原依「國立高雄第一科

技大學年度預算經費分配原則」及楠梓校區原依「國立高雄海洋科技大學預算經費

分配暨其使用原則」辦理預算分配，比較表如附件 6、分配項目用途表如附件 7。

(附件 6)(附件 7) 

  三、經檢討分析原三校區預算分配模式，分配類型及作業流程大致相同，最大差異為年

度可分配預算規模、提列校統籌款比例及教學單位基本維持分配計算公式；分配項

目彙整說明如下(如附件 8)：(附件 8) 

    (一)分配預算總額度：年度預算總額－人事費-折舊攤銷費用－教育部核定專案額度

及收支併列項目(如在職專班等)＋「不發生財務短絀」實質賸餘之部份比例。 

                (二)優先分配項目：用人費-編外人員、水電郵費、公共設施維護(含合約)、公共關

係費、推動科技發展經費、教育部核定之國內外旅費、教育部核定專項基本需

求額度及體育活動費等。 

                (三)基本維持：行政單位依年度計畫執行需求；教學單位依學生人數或班級與行政

管理費績效等權重比例計算。 

                (四)統籌分配：行政單位依所定相關補助法規或慣例匡列預算供全校各單位申請分

配需求。 

                (五)計畫申請：行政單位新興計畫與教學單位院年度計畫經費。 

                (六)校統籌款：年度期間發生的重大事件、偶發緊急事件、專案性、校長交辦事

項、未及列入年度分配等項目經費。 

  四、原三校區預算分配流程： 

    (一)建工校區：依預算分配規定擬定基本維持、計畫性經費、優先控留、統籌款等

預算分配草案經預算分配會議及校務發展委員會審議通過後核定，各單位當年

度一月一日起即可動支執行。 

                (二)第一校區：依年度預算分配原則擬定優先分配項目、全校共同性、基本維持及

校統籌款年度預算分配草案，提經費及空間分配委員會會議審議，陳請校長核

定後，辦理後續相關事宜。 

                (三)楠梓校區：依年度預算分配原則擬定基本需求或法定編列項目、年度專案計

畫、教學及行政單位分配經費、行政教學圖儀設備費、圖書期刊專款及系所專

項設備年度預算分配草案，提經預算分配會議及校務基金管理委員會審議後執

行。 

  五、為統整三校預算分配基礎，依原三校分配項目性質合併三校區 107年度預算分配統

計表，年度預算分配項目建議： 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7398
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7399
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7400


4 

    (一)優先分配項目：全校性支出編列項目(如用人費-編外人員、水電電信、郵費、

公共設施維護合約專款、公共關係費、推動科技發展經費、教育部核定之國外

旅費、教育部核定專項計畫基本需求額度及體育活動費等)。 

                (二)基本維持費：行政單位基本維持費暫依各校區 107 年度基本維持及專項計畫經

費(楠梓校區)或共同性經費(第一校區)或計畫性經費(建工校區)屬性接近基本維

持者總額度規劃編列；教學單位：依學制、班級數、學生人數、科系分類等加

權分配；學院依所屬系所分配總數一定比例(15%)；通識中心及語教中心等無

固定學生等教學單位擬由教學單位分配額度中依 107 年度分配額度提撥分配，

通識中心請三校區依 108年度分工整合情形研商分配。 

    (三)統籌分配：行政單位依法規或慣例統籌匡列預算後分配或統籌運用。 

                (四)專案申請：行政單位 108 年度新興計畫、已簽准納入分配或基本維持額度無法

容納者。 

                (五)校統籌款：擬依 108年度可分配數扣除優先分配項目後 10%編列。 

                (六)上述分配項目除校統籌款(10%)外擬依本校 108年度可分配預算數按 107年度各

校分配案重整後比例為檢討分配基礎。 

                (七)依 107 年度各校區分配細項性質重新分類為上述分配項目，以利 108 年度預算

額度推算(如附件)。(附件 9) 

  六、本校 106至 108年預算額度核定數及編列情形如附件 10，本校 108年度收支預計如

附件 11，108年度資本支出編列狀況彙總表如附件 12。(附件 10)(附件 11)(附件 12) 

  七、為辦理本校 108年度預算分配作業，已請各行政單位依查填 108年度預算經費需求

申請表送回主計室彙辦，並於提行政會議討論前，請四位副校長召集辦理三次預算

分配說明會議，以下就各分配項目擬分配情形說明。 

  八、經考量各單位 108年度預算需求情形，108年度預算分配項目與比例草案如附件

13。(附件 13) 

  九、優先項目分配由各權責單位就約用人事經費 (人事室)、水、電、電信費、郵費(總

務處)、維護合約經費 (總務處、環安中心及計網中心)查填優先分配項目經費需

求。經上述單位所提優先項目總預算數為 6 億 4,796 萬 9,000 元，（其中維護合約

部份建議編列 2,880 萬元；總務處 1,820 萬元、環安中心 300 萬元、計網中心 760

萬元）較上年度增加 6,515 萬 6,000 元，主要係第一及楠梓校區 107 年度「優化生

師比值專案」額度提列於預算總之用人費用中；因考量優先分配額度將影響教學單

位之分配額度，應審慎核列，總務處針對 108 年度水電費移列 1,650 萬元至自籌收

入支；另針對總務處、環安中心及計網中心所提項目，建議總務監視設備維護合約

調整至統籌分配；環安中心除生活污水納管使用費外、計網中心除校園軟體全校師

生授權租用外亦調整至統籌分配。 

  十、本校 108年度行政單位基本維持，為簡化分配程序及實際需求，擬由 107年度三校

區個別分配數及相關分配項目中(建工計畫經費、第一共同經費及楠梓專項經費)中

屬基本維性者)合計為分配額度；若有不足者可於專案申請再提需求；部份新增單

位(財務處、校務處及海科處)則建議以不低於經資門各 30萬元編列；行政單位因業

務調整需增減基本維持經費部份得先經協調後調整單位同時辦理或編列於專案申請

計畫類型並應具體說明。依 108 年度預算分配項目額度簡表，108 年度行政單位基

本維持可分配額度預計 7,712 萬 6,000 元，108 年度計有副校長室等 22 單位提出需

求計 1 億 1,058 萬 4,676 元；行政單位因業務調整需增減基本維持經費部份，目前

各單位大都已依業務調整增減 107 年度基本維持核定金額，且大多數單位需求數皆

低於原三校區個別分配數總計；本校 108 年度行政單位基本維持費分配項目需求及

分配草案如附件 14。經本室初步參考照 108年度可分配額度(7,712萬 6,000元)，建

議分配額度計 6,792 萬 8,800 元；本案經各單位確認核定草案後，請各單位就各分

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7401
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7402
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7403
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7404
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7405
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配項目額度重新依 108 年度施政優先順規畫編列，屬全校性支出性質部份請個別編

列，以利執行時審核管制。(附件 14) 

  十一、統籌分配項目為各行政單位所定已通過之相關奬補助法規或慣例，匡列預算以分

配或統籌運用計畫，依 108 年度預算分配項目與比例，108 年度統籌分配分配額

度預算計 1億 9,572萬 1,000元，計有教務處等 12單位提出需求計 4億 4,046萬

9,081 元；本校 108 年度統籌分配項目需求及分配草案如附件；主計室依 107 年

度原各單位核定額度建議分配 2億 4,190萬 9,750元，不足 4,618萬 8,750元，擬

由基本維持分配餘額、總務處與研發處各減列 1,000 萬元、圖書館減列 500 萬元

及專案申請分配項目額度調整支應。(附件 15) 

  十二、本校 107 三校區原教學單位基本維持分配並無很大相關性可參考，僅可歸納與學

生人數有相關；本校教學訓輔及管總分配預算來源分為教育部補助及學雜費收

入，建議教學單位基本維持分配有關教育部補助部份以基本教學訓輔工作維持費

計算表(附件 16)及參考各系所 107-1 學期相關各學制班級數及學生人數(附件 17)

為權數；學雜費以 107學年度學雜費收費標準(附件 18) 及參考各系所 107-1學期

相關各學制學生人數為權數；108 年度預算分配加權明細表如附件 19。計算公式

說明：補助權數(60%)=(各學制班級數Ｘ教育部各學制各類科每班每年核給金額

之合計+各學制學生人數Ｘ教育部核給各學制各類科每人核給金額之合計)X60%;

學雜費權數(40%)=(各學制學生人數Ｘ各學制各類科各院每學年學雜費收費標準

之合計)X40%；108 年度教學單位基本維持分配額度計 1 億 417 萬 6,000 元，扣

除三校區通識中心等無學生人數之單位(824萬元 4,000元)及提案三教學空間及校

聘行政人力補償項目預算(520 萬 8,000 元)後可分配數 9,054 萬 9,000 元；其中各

學院擬以各所屬科系所科分配金額之 15%額度分配，考量系所運作基本需求，各

系所基本維持經、資門分配額度各以 10 萬為基本數再加按權數分配數，計算結

果如附件 20。(附件 16)(附件 17)(附件 18)(附件 19)(附件 20) 

  十三、專案申請為提供行政單位基本維持額度無法容納、108 年度新興計畫及已簽准納

入分配者有申請分配管道，但為分配優先順序最低；且宜以優先檢討基本分配不

足單位需求；依原分配比例專案申請項目可分配數為有 4,094 萬 9,000 元，經其

他分配項目分配結果(，扣除調整至統籌分配款及教學單位基本維持)，初估目前

可供專項基本維持項目不足單位餘額尚餘 2,895 萬 7,450，專案申請分配項目需

求及分配草案如附件；本次計有秘書室等 17單位提出需求 9,697萬 4,075元，各

單位基本維持不足額擬分配數為 2,978萬 1,431 元，不足部份 82萬 3,981 元，擬

依擬分配數比例調減(97.23%)。(附件 21) 

  十四、本案討論通過，陳請校長核定後，儘速分配各單位於 108年度依計畫執行。 

決 議：照案通過。請主計室於年度後提供各系各項經費總帳，另有關校務基金可動用資

金，請主計室會後再做評估。 

委員建議： 

許委員宏德：從剛才的報告中，我的理解是可分配的經費變少，以第一校區工學院為例，工

學院跟去年比起來經費變少，這樣的分配是否意味各個學術單位只要做基本例

行業務，不要再做其他創新教學的活動，或是如果有心想做，要再向學校提出

申請。經費分配會關係到施政，經費的多寡會影響到每個單位在運作上的考

量，這對未來系所的發展會有很大的影響。 

周委員建新：整併之後，本系下一年度的經費少很多，我們今年的系所排名也降低，我認為

三校整併過程中，剛開始要投入大量經費在招生和系所發展上，必須把系所的

排名往前提升。建議學校把校務基金的儲蓄拿出來分配到各系所，鼓勵系上的

招生和發展，對學校系所的排名會有很大的挹注。 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7425
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7407
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7408
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7409
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7410
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7411
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7412
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7424
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洪代理委員盟峰：以目前合併的情況而言，穩定是很重要的因素，以系所主管的角度來看，

都會有不安和惶恐。從校務基金來支應費用，倒不如去思考原來各系所的

費用是否能維持去年或前年的水準，校務基金挹注的是我們想要往前走的

特色計畫或專案計畫。上週的行政會議討論各系所的明年預算，67 個單

位都希望能夠把基本業務費用提高，如果把最小系所的分配款調高，勢必

就會排擠到大型系所，大型系所合併後的平均單位成本，會比小型系所低

出許多，請學校多加思考如何提供誘因，帶領各系所往前走。校務基金是

有限的，我們有很多外部計畫經費可以爭取，經濟部的計畫中，許多審查

案都看不到高科大的團隊，這麼大的餅，我們為什麼沒有辦法去爭取，這

對學校的發展不是很好的現象。學校要能維持穩定，規劃誘因，引導系所

往前走，弭平老師們不安的情緒，這是非常重要的。 

 

提案三 提案單位：主計室 

案 由：有關本校 108年度教學單位教學空間及校聘行政人力補償項目預算分配草案，提請

討論。 

說 明： 

  一、本案經 107年 12月 10日 107學年度第 2次臨時行政會討論通過。 

  二、經費、空間及人力為校務運作主要資源項目，108年度預算分配應考三校區人員配

置不同（如系助理人數、實驗室管理人員配置）、空間養護方式不同（除大小外、

維修出錢單位不同）。 

  三、經總務處協助統計各教學單位實驗室、研究室及專用教室空間，擬依學生人數（研

究生加成 150%；博士生加成 200%；工、電資、海事、海工及水圈學校加成

200%）計算每生平均面積，最後以各單位與每生平均面積最高之差距面積為加權

(每生平均面積較全校平均數低之單位加成 200%)；再以 108 年度教學單位基本維

持額度 2.5%(260萬 4,000元)按權數計算補償金額，如附件 22。(附件 22) 

  四、經人事室協助統計各教學單位配置人員年薪資總額 (由學校支應薪資)，依學生人數

（研究生加成 150%；博士生加成 200%）計算每生平均負擔金額，最後以各單位

與每生平均負擔金額最高之差距金額為加權(每生平均面積較全校平均數低之單位

加成 200%)；再以 108 年度教學單位基本維持額度 2.5%(560 萬 4,000 元)按權數計

算補償金額，如附件 23。(附件 23) 

  五、因部份學院設博士班與院空間無法分割，無法統計列入，建議各學院以全校教學單

位空間平均數計算權數分配；教學單位配置人員部份擬以所屬系所平均加權人數計

算。 

  六、本案討論通過，陳請校長核定後，併入各單位基本維持額度儘速分配各單位於 108

年度依計畫執行。 

決 議：照案通過。 

 

提案四 提案單位：人事室 

案 由：擬訂定本校組織規程草案，提請討論。 

說 明： 

  一、依據《專科以上學校及其分校分部專科部技術型高級中等學校部設立變更停辦辦

法》第 27條第 1項「學校應於核定合併後 1年內完成學校組織規程之訂修」之規

定，訂定組織規程。 

  二、訂定重點說明如下： 

    (一)本規程之法源依據。(第一條) 

    (二)本校之設立宗旨。（第二條） 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7414
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7415
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    (三)校長之設置。（第三條） 

    (四)校長遴聘及去職程序。（第四條） 

    (五)副校長之組成及聘任。（第五條） 

    (六)學術單位之組設。（第六條） 

    (七)校附設進修學院組織規程之訂定程序。（第四十四條） 

  三、檢附國立高雄科技大學組織規程草案總說明、逐條說明表及草案全文如附件。(附

件 24)(附件 25)(附件 26) 

  四、本規程擬自 108年 2月 1日起生效，如經本次會議通過後，續提校務會議審議。 

決 議：有關共同教育學院是否更名為通識教育學院，或博雅教育中心更名為通識教育中

心，請通識中心盡速討論決定，並提報至人事室，俾利提送 107年 12月 26日 107

學年度第 2次校務會議審議。 

委員建議： 

吳委員清基：有關共同教育學院的部分，通識教育和博雅教育是不同的，通識教育是

Liberal Education。工業 4.0 是強調通識和跨領域，我認為要保持通識兩字比

較好。若要設共同教育學院，將博雅教育中心改為通識教育中心，或把共同教

育學院改為通識教育學院，提高通識教育的層級，會比較符合教育部的政策。 

黃委員俊義：綜合業務處未來會有三組，以教務、學務和總務為最主要的業務，目前教務、

學務和總務的組織維持不變，但很多業務會併到綜合業務處，是否要再作組織

調整，提供給大家做思考。另外，副主管按照暫行組規有兩位，未來還是兩

位，但很多業務移到綜合業務處，兩位副主管是否能移到其他單位，提供給大

家參考。目前整個業務在移撥上有一些疑慮，業務移撥過去，綜合業務處也在

做，總部也在做，那麼到底誰在做，若綜合業務處做了，那總部要做什麼，這

些聲音要去做消弭，在整個分工上也要再做合理的分配和思考。 

 

提案五 提案單位：電資學院 

案 由：電資學院電子系堅持報教育部日間部四班並單一校區建工校區運作，提請討論。 

說 明： 

  一、本案業經 107年 11月 6日電子工程系 107學年度第 1學期第 3次系務會議及 107年

11月 20日電資學院 107學年度第 1學期第 2次院務會議決議通過。(附件 27) 

  二、有關本校調整院系所作業，本系已依據 107學年度第 1學期第 1次與第 2次系務會

議決議於作業申請表中說明，如下：建工校區電子系與第一校區電子系合併後，除

須維持兩電子系現有之教職員生規模並保障其現有權益外，初期尚未合併在單一校

區前，亦須維持兩校區目前之教學穩定。建工校區電子系支持在建工校區新建大

樓，第一校區電子系支持在第一或建工校區新建大樓，希望未來校方邀集建工及第

一校區兩電子系，針對合併後單一電子系的完整性空間規劃，做充分之討論並達成

共識後新建大樓提供電子工程系合併於單一校區充裕的發展空間。 

  三、有關建工校區電子系與第一校區電子系的合併，本系再次重申必須在學校能夠於單

一校區提供足夠空間容納兩系全體師生，並確保班級數與師生人數維持目前規模的

前提下，兩系才會進行實質合併作業。 

  四、本案如經本次會議討論決議後，送校務會議提案討論。 

決 議：本案待行政及學術單位確定後，轉送校園規劃委員會進行研擬討論。 

 

肆、臨時動議 

提案一                                                     提案單位：教務處  

案由：財務金融學院金融系擬於 109 學年度增設「進修部四技」案，提請討論。  

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7416
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7416
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7417
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7418
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7184
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說明： 

一、 金融系為配合產業需求，並提供業界回流教育機會，擬申請增設「進修部四技」，

為南部地區在職人士提供再進修的管道，其招生員額擬由該系日間 部碩士班 13名調

整至進修部四技 52名。  

二、 本案經金融系 107年 12月 5日 107學年度第 1次臨時系務會議及財務金 融學院 107 

年 12月 18日 107學年度第 1次臨時院務會議討論通過(如附件 28)。  

三、 因教育部有關 109 學年度申請新設系所學程(含計畫書)尚未函知各校辦理，俟日後教

育部規定之計畫書格式若有異動，將請申請單位金融系依教育部 函示修正。 

四、 檢附金融系「進修部四技增設說明表」(如附件 29)。 

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決議： 照案通過，請續提校務會議審議。 

 

提案二                                                                 提案單位：教務處  

案由：海洋商務學院海洋休閒管理系擬於 109學年度申請「碩士在職專班」，提請討論。 

說明：  

一、 為滿足業界海洋休閒高階管理人力需求，以及結合高雄發展「海洋首都」之概念與社

會民眾從事休閒活動的潮流趨勢，擬申請增設 109 學年度海洋休閒管理系「碩士在職

專班」，以培育海洋休閒管理、海洋休閒資源管理及海洋休閒運動經營及管理人才，

其招生員額 6名擬由供應鏈管理系歸還進修部 6名員額，其餘缺額由該系進修部調挪

名額支應。 

二、 本案經海洋休閒管理系 107年 12月 10日 107學年度第 1學期第 5次(118次)系務會議

及海洋商務學院 107年 12月 17日 107學年度第 1學期第 2次院務會議討論通過(如附

件 30)。 

三、 因教育部有關 109學年度申請新設系所學程(含計畫書)尚未函知各校辦理，俟日後教

育部規定之計畫書格式若有異動，將請申請單位海洋休閒管理系依教育部函示修正。  

四、 檢附海洋休閒管理系增設計畫書(如附件 31)。  

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決議：照案通過，請續提校務會議審議。 

 

提案三                                                                 提案單位：教務處  

案由：有關本校 109 學年度申請增設碩士班(含碩士班、碩士在職專班、學位學程) 限制案件

數，提請討論。  

說明： 

一、 依據教育部「技專校院增設調整院所系科學位學程及招生名額總量發展審 查作業要

點」第五條第四項之規定：每校每年每項特殊管制項目提報以三案為限。 

二、 本次本校提出之新增案數共四案，除本次提案二海洋休閒管理系所提新增碩士在職專

班外，另外三案為商業經營與分析碩士在職學位學程(管理學院)、技職教育研究所(人

文社會學院)及領導創新與博雅碩士在職學位學程 (人文社會學院)，前業經 107年 9 

月 19日「107 學年度第 2 次臨時校務會議」通過，並於 107年 10月 2日向教育部提

出申請案，經教育部 107年 10月 8日函覆送「109學年度系科增設調整作業期程提

報」(如附件 32)。  

三、 囿於教育部限制每校至多 3 項提案，建議擬由本會議進行排序。  

決議：本案經出席委員投票結果排序如下：第一順位：商業經營與分析碩士在職學位學程，

第二順位：海洋休閒管理系碩士在職專班，第三順位：技職教育研究所，第四順位：

領導創新與博雅碩士在職學位學程。請續提校務會議審議。 

 












